

# L'épître du pitre aux grévistes de Reconvilier



**HUMOUR** Jean-Pierre Frauche, dit «Auguste le clown», se dit être «le pasteur des sans-église».

» **PASTEUR CLOWN** Jean-Pierre Frauche, pasteur de l'Ouest lausannois dit «Auguste le Clown» ou encore le «Bouffon de Dieu», a joué devant les ouvriers de Swissmetal à la Boillat, à Reconvilier. Il leur apporte son soutien.

**P**rotestant évangélique, Jean-Pierre Frauche a pris la clé des champs. Depuis le début de l'année, il est devenu, selon ses propres termes, pasteur des «sans-église». «Au début du christianisme, il n'y avait pas de bâtiments, pas de hiérarchie, pas

de clergé. J'ai donc choisi de retourner aux sources, d'aller chercher les gens là où ils sont et non plus dans les églises qui se vident.» Alors sans salaire ni allocation chômage (son épouse Deborah fait bouillir la marmite de la famille nombreuse), Jean-Pierre Frauche a repris son bâton de pèlerin. Enfin, il a endossé sa deuxième peau, les oripeaux d'«Auguste le clown».

## Rencontre du 2e clown

Ventriloque, prestidigitateur et clown, «Auguste» a joué, hier, dans la halle de la Boillat à Reconvilier. Cela tombait bien pour le «Bouffon de Dieu» car c'était le jour des enfants. Jacques, son fils aîné, l'avait précédé. Le jeune homme était parti filmer la vie des grévistes. Il est resté sur place.

Depuis qu'il apporte la parole de Dieu en faisant le pitre, Jean-Pierre Frauche a fait évoluer son personnage. Ou plutôt, il l'a amélioré, peaufiné après avoir fait la connaissance de Kinou, un autre clown de France. Ce collègue, lui-même catholique pratiquant et grand pro, a donné à l'ecclésiastique vivant de Bussigny quelques trucs pour mieux se maquiller le nez.

## «Rire de son malheur»

Dans le conflit social qui depuis bientôt un mois ébranle la vie de 322 grévistes et de leurs familles, Jean-Pierre a choisi son camp. «Je suis du côté des gens qui perdent leur boulot, qui se sentent seuls.» Quel que soit l'aboutissement de la grève à la Boillat, «Auguste» veut faire rire et «même rire de son malheur».

ALAIN WALTHER

22

VAUD

24 HEURES

JEUDI 23 FÉVRIER 2006